



Communiqué de presse, le 28 août 2023

L'explorateur Alban Michon rappellera les enjeux liés à la qualité de l'air et présentera sa prochaine mission « Biodysseus »

Des « Assises de l'air » pour ouvrir le champ des possibles

Chaque année en France, 40 000 personnes décèdent prématurément d'une trop forte exposition aux particules fines. Enjeu sanitaire et environnemental, la qualité de l'air est-elle en bonne voie ? L'association ATMO Grand Est organise le 5 octobre à Nancy la 3^e édition des Assises Air Climat Energie Santé pour rassembler et donner des solutions visant à réduire les pollutions. Focus sur le programme...

« Rendre visible l'invisible » est la mission d'ATMO Grand Est : car de tous les éléments fondamentaux, l'air est le moins perceptible. Comment donc prendre conscience de la qualité d'un élément qu'on ne voit pas ? Pourtant, l'impact de nos activités est prégnant : transport, logement, industrie, agriculture... la qualité de l'air souffre de multiples polluants (particules fines, composés organiques volatils, dioxydes d'azote...). A la croisée des chemins, elle représente un enjeu de santé publique qui induit la prise de conscience de tous les citoyens et la mise en place de solutions visant à la restaurer.

C'est avec cette conviction qu'ATMO Grand Est organise avec [idealCO](#)¹ les Assises de l'air avec le soutien de ses partenaires du Grand Est : le Conseil régional, la DREAL, l'Agence Régionale de Santé (ARS), l'ADEME, la Chambre Régionale d'Agriculture du Grand Est, le Cerema et la Banque des Territoires. Ces Assises réuniront élus, chefs d'entreprise, scientifiques, associations afin de **décloisonner le sujet de la qualité de l'air et mieux l'appréhender dans les décisions.**

Quel programme le 5 octobre ?

Tables rondes, ateliers, construction d'une fresque de la qualité de l'air, la journée est organisée pour permettre l'échange entre tous les participants : « **ces Assises ne sont pas un rendez-vous entre experts, elles sont un lieu de rencontre pour tous** » déclare ATMO Grand Est. Parmi les sujets attendus :

¹ [idealCO](#) : plateforme collaborative en ligne dédiée aux acteurs de la sphère publique.

- **celui de l'urbanisme et la mobilité** : malgré l'assouplissement de la loi concernant les ZFE attendu à la rentrée, les pollutions provenant de nos transports affectent encore la qualité de l'air, nécessitant la planification d'actions et l'émergence d'outils favorables à la santé. Des représentants du Cerema, d'ATMO et de l'AFTRAL (organisme de formation en transport et logistique) apporteront des réponses.
- **celui du logement** : l'habitat et nos comportements quotidiens (mobilier, chauffages, produits d'entretien...) influent sur la qualité de l'air intérieur. Des professionnels de la DREAL, de l'ARS et du dispositif IntAir'Agir expliqueront comment l'améliorer.
- **celui de l'innovation** : ATMO Grand Est présentera son projet *LIFE V AIR*. Dédié aux décideurs, ce *serious game* virtuel vise à responsabiliser à la question du changement climatique. Les participants pourront le tester pour la première fois durant les Assises.

Pour le grand public, une soirée autour de l'explorateur Alban Michon

A partir de 18h30, **une conférence ouverte au grand public accueillera l'explorateur Alban MICHON, spécialiste des écosystèmes polaires et plongeur de l'extrême**. L'aventurier a pris part à des expéditions exceptionnelles qui lui ont permis de découvrir un univers magique et poétique qu'il a à cœur de partager avec le plus grand nombre. En tant que plongeur, l'air a pour lui une importance toute particulière : *« Il est nécessaire de faire prendre conscience de l'importance du suivi de la qualité de l'air. Si nous voulons protéger notre environnement, il faut mesurer son évolution et essayer d'anticiper ce qu'il en sera demain en prenant de bonnes décisions »* déclare-t-il.

« Je veux apporter une bouffée d'air frais à cette soirée, porter un message d'optimisme, d'espoir en valorisant les possibilités qui s'offrent à nous. Car des solutions existent et ces Assises de l'air représentent le champ des possibles » précise Alban Michon, qui évoquera également sa prochaine mission : vivre six mois sous la banquise pour recueillir des données scientifiques afin d'anticiper les changements climatiques et contribuer à protéger le monde !



Alban MICHON (à gauche) participera aux Assises de l'air et présentera, entre autres, sa prochaine mission : *Biodysseus* (à droite) – Crédits photos : @Thomas Vollaire / @ Le cinquième rêve – Christophe Sylvestre PNG

Visuels sur simple demande.

Programme et informations : [site web](#).

Contacts presse :

Julien Marié – Tél : 06 64 99 56 79 – julien@instinctcom.fr

Laurence Martin – Tél : 07 87 61 00 99 – laurence.martin@atmo-grandest.eu